

lunes 11 de septiembre de 2023 - 10:20 AM

# Ecopetrol confirma que descarta el 'fracking' en Colombia en su Estrategia 2040

Hay que recordar que el 'fracking' también conocido como fracturamiento hidráulico en yacimientos no convencionales, es la técnica con la que se realiza la inyección de un fluido compuesto por agua (91 %), arena (6 %) y aditivos químicos (3 %), a alta presión sobre la roca, para extraer hidrocarburos que están contenidos en la roca generadora.



Colprensa / VANGUARDIA Expertos indicaron que en esos pilotos de 'fracking' hay reservas potenciales de aproximadamente 7 mil millones de barriles, eso es 3,5 veces la reserva actual de petróleo, lo que daría una estimación de 20 años de reservas, mientras que en gas se habla de 8 mil giga pies cúbicos, equivalente a un aumento dos veces más de las reservas actuales de gas.



Ecopetrol anunció en la mañana de este lunes 11 de septiembre una serie de ajustes en su Estrategia 2040.

Estos cambios estratégicos, aprobados por la junta directiva, reflejan según la petrolera su compromiso con la adaptación a un entorno energético en constante evolución.

Fin al 'fracking' en Colombia. En este punto, la petrolera colombiana confirmó su decisión de no desarrollar la actividad de exploración de hidrocarburos en yacimientos no convencionales, conocida como 'fracking', en Colombia.

Esta medida, según la empresa, muestra un compromiso con la sostenibilidad ambiental y la protección de los recursos naturales del país, respondiendo a preocupaciones públicas y garantizando prácticas energéticas más responsables.



Dólar arrancó esta semana con tendencia a la baja y se ubica por debajo de los \$4.000

No obstante, hay que recordar que el negocio de fracking de Ecopetrol en EE. UU. ya supera los 50.000 barriles por día y es uno de los que más crece en ingresos en dólares para la compañía.

Vanguardia

»TV

Video: Empieza a normalizarse el paso en la vía San Gil - Bucaramanga tras manifestaciones

En video: Descubrieron a falsos miembros de la Defensa Civil intentado ingresar licor adulterado al Megaconcierto

Dos personas heridas de gravedad dejó un accidente en la vía al aeropuerto

Vanguardia X3 PYMES

### Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 **Ecopetrol** confirma que descarta el 'fracking' en Colombia en su Estrategia 2040
- 2 Dólar arrancó esta semana con tendencia a la baja y se ubica por debajo de los \$4.000
- 3 Parejas solteras sin hijos, conocidos como 'dinks', disparan la tendencia en compra de vivienda en Colombia
- 4 **Ecopetrol** toca la campana en Bolsa de NY y presenta cambios en su Estrategia a 2040
- 5 Compensación para taxistas por el alza de la gasolina se entregará después del 25 de septiembre: Mintransporte

**17,000 – 20,000** US\$ M  
( ~ 65 – 76 BCOP)

**Inversión por Región**  
US\$ M



Por último, **Ecopetrol** dijo que se reemplaza el objetivo estratégico de Eficiencia Energética por optimización del consumo interno de energía en 25 petajulios (PJ) acumulado al período 2018-2030.

Se espera que el presidente de la empresa, Ricardo Roa, amplíe detalles de este cambio en la estrategia más importante que tiene la empresa y que contempla su desarrollo futuro.

En su declaración oficial, **Ecopetrol** enfatizó en que la Estrategia 2040 reafirma su compromiso con una transición energética justa y equitativa.

Esto significa que la empresa está dispuesta a adaptarse a un mundo en rápido cambio, buscando diversificar su portafolio sin sacrificar la integridad y el valor de su negocio tradicional.



Académicos de Santander consultados por *Vanguardia* afirmaron que esta decisión tanto del Gobierno nacional como de **Ecopetrol** era de esperarse ante la política gubernamental de no al 'fracking'.

Asimismo, indicaron que en esos pilotos hay reservas potenciales de aproximadamente 7 mil millones de barriles, eso es 3.5 veces la reserva actual de petróleo. Lo que daría una estimación de

mientras en carbón, eso es un 100 por ciento la oferta de petróleo, lo que tiene una estimación de 20 años de reservas, mientras que en gas se habla de 8 mil giga pies cúbicos, equivalente a un aumento dos veces más de las reservas actuales de gas.

Lea también: [Ecopetrol toca la campana en Bolsa de NY y presenta cambios en su Estrategia a 2040](#)

## Prohibición del 'fracking' en Colombia está a dos debates de convertirse en ley,

A dos debates de convertirse en ley de la República se encuentra la prohibición del 'fracking' y los yacimientos no convencionales en Colombia.

El Gobierno Petro, con su Ministerio de Ambiente, se ha encargado de liderar esta iniciativa y ratificó su posición sobre la protección del agua, el suelo y los ecosistemas del país.

"Lo que debemos hacer es descarbonizar, no ampliar la oferta con prácticas inciertas. Tenemos siete años para reducir las emisiones en un 45 %. Es un efecto acumulativo, si no reducimos las emisiones no hay ventana de oportunidad y no podremos cumplir con el Acuerdo de París; con el 'fracking' no lo lograríamos", recalcó en su intervención la ministra de Ambiente, Susana Muhamad.



Además, Muhamad aseguró que "el 'fracking' no afecta la economía. Esto no estaba proyectado en las cuentas fiscales del Gobierno Nacional, por lo que no habrá ningún tipo de riesgo económico".

También el ministro de Minas y Energía, Omar Camacho, indicó que este Gobierno se ha propuesto superar la dependencia de los hidrocarburos.

"En el diseño de la política que tenemos para más adelante, el uso del 'fracking' no es una opción", dijo el funcionario.

Brigitte Baptiste Ballera, bióloga colombiana y rectora de la Universidad EAN, cuestionó la postura del Ministerio de Ambiente. "No hay pruebas, solo supuestos. Se suspendieron los proyectos piloto. Se invoca mal el principio de precaución. Se usan las sospechas ambientales para atacar el capital corporativo. ¡Mejor ir directo contra la gran empresa sin sacrificar la ciencia para eso!".

### Proyectos pilotos

Hay que recordar que el 'fracking', también conocido como fracturamiento hidráulico en yacimientos no convencionales, es la técnica con la que se realiza la inyección de un fluido compuesto por agua (91 %), arena (6 %) y aditivos químicos (3 %), a alta presión, para extraer hidrocarburos que están contenidos en la roca generadora.

Ante este panorama, desde noviembre del 2022, [Ecopetrol](#) se adelantó y comenzó el proceso para deshacer los contratos de proyectos no convencionales en Colombia, entre ellos el 'fracking'.





El primer piloto se llama Kalé, que cuenta con un presupuesto de inversión de 76 millones de dólares, de acuerdo con la petrolera estatal. En ese caso particular, el 27 de marzo del 2022, la Anla aprobó la licencia ambiental para este proyecto.

El segundo piloto se llama Platero, operado por **Ecopetrol** y ExxonMobile. Tiene una inversión de 56 millones de dólares.

Los dos proyectos contemplan la realización de operaciones en Puerto Wilches (Santander).

Estos contratos buscan adelantar la técnica 'fracking' para encontrar información científica, social, ambiental, técnica y operacional, que después le puede servir al Estado para desarrollar la política de yacimientos no convencionales.

Le puede interesar: [¿Qué pasará con la factura de la luz? Precio de la energía en bolsa superó los \\$1.000 por kilovatio en Colombia](#)

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#).

Etiquetas [contratación en la refinería de Ecopetrol](#) [Ecopetrol](#) [Fracking](#) [Petróleo](#) [petrolera](#) [Precio del petróleo](#) [Puerto Petrolero](#) [Reservas de petróleo](#) [trabajadores petroleros](#)



**Miguel Orlando Alguero**

Periodista económico en Vanguardia. Magíster en Estudios Políticos, de la Universidad de Caldas. Comunicador Social - Periodista, egresado de la Universidad Pontificia Bolivariana. De La Guajira.



[@MiguelOrlandoAM](#)



[malguero@vanguardia.com](mailto:malguero@vanguardia.com)

Lea también



**Ecopetrol** toca la campana en Bolsa de NY y presenta cambios en su Estrategia a 2040



Kirchnerismo y oposición cruzan acusaciones en las redes sociales tras el fallo por YPF



Argentina apelará fallo adverso en juicio por YPF en Nueva York



Conozca Aqua y Terra: las apuestas de **Ecopetrol** para proteger los ecosistemas

Comentarios

0 comentarios

Escriba su comentario



No soy un robot



reCAPTCHA  
Privacidad - Condiciones

Comentar

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardia se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

#### Servicios

Suscripciones  
ePaper  
Pague su renovación  
Club de suscriptores  
Anunciadores  
Comentarios del sitio  
Páute con nosotros  
Contáctenos  
Nuestra Empresa  
Política de protección de datos  
Certificados Tributarios  
Proveedores  
Trabaje con Nosotros  
Términos y condiciones

#### Secciones

Bucaramanga  
Santander  
Deportes  
Judicial  
Colombia  
Mundo  
Política  
Economía  
Opinión  
Entretanimiento  
Tecnología  
Multimedia

#### Clasificados

Finca Raíz  
Vehículos  
Empleos  
Varios  
Edictos  
Publique

#### Revistas

CocinArte  
500 empresas generadoras de desarrollo  
Posgrados

#### Publicaciones

Santander Inolvidable  
Q'hubo Bucaramanga

Todos los derechos reservados Galvis  
Ramírez & Cía S.A. - 2023 - Bucaramanga -  
Colombia. Prohibida su reproducción total  
o parcial, sin autorización escrita de su  
titular. Términos y condiciones

